
Pour préparer cette prise de paroles, j’avais demandé à la direction générale une synthèse
des projets portés en 2023.

A la lecture des 3 pages recto-verso ou toutes les actions étaient regroupées par orientation
du projet associatif, j’ai constaté avec énormément de satisfaction que notre association
travaillait beaucoup et bien ….

Vous évaluez, j’en suis persuadée, à la mesure de vos établissements respectifs le
dynamisme porté et les réussites enregistrées … mais lorsqu’on regarde à l’aune des 25
établissements et services de l’Unapei de l’Oise la somme des projets engagés, aboutis,
évalués c’est impressionnant, presque vertigineux et nous pouvons être fiers !

DISCOURS 
DES VOEUX
2024

Et tant mieux ! car c’est déterminant pour nous de pouvoir témoigner de notre efficacité, de
notre engagement à toujours évoluer et prendre en compte les besoins de nos usagers dans
un contexte politique, vous le savez, très fluctuant et où il convient d’être particulièrement
vigilant.

En avril 2023, le président de la République ouvrait la 6ème conférence nationale du
handicap. 10 engagements étaient mis en avant. L’école pour tous, les droits des travailleurs
en ESAT, les obligations d’accessibilité, l’accès au sport, à la culture et aux loisirs …. En
conclusion, une effectivité des droits pour les personnes handicapées et des solutions
renforcées.

On ne peut que se féliciter … le droit commun pour nos enfants nous le souhaitons tous mais
pas pour des raisons seulement économiques mais en prenant en compte les particularités,
en maintenant des structures, en confirmant les besoins d’accompagnements par des
professionnels, bref pas un nivellement mais une vraie société du « vivre ensemble ».

C’est pourquoi notre détermination doit être mobilisée en permanence face aux discours :
moins de places mais des solutions, pôle emploi pour les travailleurs handicapés, etc ….c’est
la force de notre association parentale et notre crédibilité !!



Des projets d’établissements réalisés et des plans
d’actions suivis

La préparation aux évaluations qualité dont la
majorité va se réaliser en 2024

La réflexion avec nos financeurs sur la transformation
de notre offre 0/20 ans mais aussi adulte avec cette
transversalité désormais acquise de considérer un
parcours et non des épisodes de prise en charge
pour nos usagers

Des travaux d’adaptation conséquents pour certains,
la MAS, le siège pour développer notre offre, la
mutualiser mais également des projets plus discrets
mais tout aussi importants pour le SESSAD,
SAMSAH, des ateliers, des locaux pédagogiques

Des réflexions sur les évolutions des ESAT, la
diversification des ateliers (légumerie, couture)

Des expérimentations vers la mise en place de
structures scolaires inclusives

Le bien être par le sport, (tennis, tennis de table,
olympiades, danse)

La culture pour tous, théâtre, le concours 
      des talents, la chorale

La citoyenneté en engageant un débat délicat sur
la fin de vie dans le cadre des travaux nationaux

L’ouverture de notre association aux autres
partenaires, à la population avec des journées
portes ouvertes, des forums, des manifestations

Des activités, sorties, participations à 
      des causes nationales facteurs d’inclusion et de        
      reconnaissance

Une politique RH formalisée avec des instances
renouvelées tournée vers la qualité de vie au travail
et la fidélisation de nos compétences

Le développement du numérique intra et extra
Unapei

Le renouvellement des CVS dans une logique de co
construction du fonctionnement des structures

Un travail collaboratif avec les autres associations,
les partenaires, les financeurs

Une action familiale mutualisée et efficiente
grâce à la fusion opérée en janvier 2023,
fondée sur le soutien, la pair aidance aux
familles, aux usagers

Par la participation active des familles et
administrateurs aux instances internes avec
leur pugnacité, aux formations, aux fêtes

Par des opérations d’envergure qui font
connaitre notre cause comme l’opération
brioches (5000 brioches 17K euros)

Par le relais de causes nationales « j’ai pas
école, pasSidouceFrance, »

Par la réalisation de temps forts associatifs
comme la journée festive

LE BIEN FONDÉ DE NOS ACTIONS EST VALIDÉ
QUAND NOUS DÉFENDONS :

LE SÉRIEUX DE NOTRE GOUVERNANCE EST
CONFIRMÉ QUAND NOUS PORTONS DES
POLITIQUES INTERNES FORTES :



Toute cette énergie déployée est le fruit d’une volonté commune parents, professionnels et
usagers d’aller de l’avant, de s’adapter, de se battre. Je tiens à vous remercier tous pour ce
magnifique élan et surtout, vous le savez,…..
Tirer un coup de chapeau à nos personnes accompagnées pour qui la vie n’est pas simple  et qui
pourtant conservent un optimisme et une joie de vivre dont on doit s’inspirer.

C’est un tour d’horizon rapide et forcément restrictif mais ce qui m’importe pour conclure ses
vœux c’est de vous remercier toutes et tous pour les actions déployées au bénéfice de nos
enfants, de vous inviter à faire appel à vos réseaux et capacités de persuasion pour faciliter
l’intégration de nouvelles ressources, familles, professionnels, administrateurs, gage du maintien
de l’enthousiasme qui est le nôtre et de l’image que l’on doit défendre ensemble et partout car
nous constituons le premier vecteur de communication positive de l’Unapei de l’Oise.

Le conseil d’administration que je remercie pour son investissement, se félicite régulièrement des
projets portés avec professionnalisme par la direction générale et déclinés avec rigueur et
intelligence par les équipes au sein des établissements et services, dans une logique
collaborative avec les familles et dans le respect des usagers.

Et à tous ces acteurs indispensables, je présente, au nom du Conseil d’Administration, nos vœux
les plus sincères de bonne et heureuse année avec la santé, le bonheur et une vie permettant
l’épanouissement de chacun.

Alors que souhaiter de plus pour 2024 ? La poursuite de cette politique associative fondée
sur des valeurs, une volonté de garder du sens et de l’humanité, une politique associative
construite de façon plurielle et partagée par une communauté d’acteurs.

Avec la reprise d’un IME/IMPRO et SESSAD la Faisanderie géré par l’OPHS. Dossier engagé
confidentiellement à la demande de l’ARS en octobre 2023 et qui se concrétisera par le
transfert d’agrément en cours d’année.
La mise en œuvre d’un service d’accompagnement à la parentalité, la validation du projet
d’unité pour cas complexes en partenariat avec d’autres associations du médicosocial, 
Le déménagement du siège et surtout le déploiement des places autisme sur Etouy dans les
locaux libérés
L’avancement du projet cité scolaire inclusive sur Beauvais, 
Poursuite du projet numériqu
Renouvellement des CPOM
 Poursuite de la déclinaison de véritables parcours adaptés aux besoins et évolutifs
L’implication dans les réflexions nationales qui touchent le médico-social voire l’inscription
dans les démarches de contentieux engagées par les collectifs
Et toutes les autres actions qui jalonnent le quotidien au service des personnes en situation
de handicap ….

Alors pour 2024, on démarre sur les chapeaux de roue !!


